



María Rosa

"CUENTAPASEOS" POR MADRID

Día y hora para hacer el paseo: Cuando te venga bien

Volvemos a evocar el gran palacio que, en este espacio que hoy ocupa el Palace Hotel, mandó levantar en la primera década del siglo XVII el todopoderoso duque de Lerma, don Francisco de Sandoval y Rojas, (Tordesillas 1553-Valladolid 1625) y recordamos que entre las muchos edificios que mandó levantar dentro del recinto había dos conventos, el de los Capuchinos y el de los Trinitarios.

Y recordamos que 28 años después de la muerte del duque, ya en 1653, todo lo heredó la duquesa de Medinaceli una de sus descendientes, pasando el palacio a ser conocido con ese título. Y tan poderosos eran los Medinaceli que cuando los de Villahermosa como vimos se instalaron enfrente, ya en el siglo XVIII, no pudieron colocar la entrada principal con su correspondiente escudo frente a él, pues eran de menor rango; y ese es el motivo por el que la entrada principal siempre ha sido por la calle de Zorrilla.

Y ahora nos dirigimos a la calle Cervantes, pegada al Palace Hotel, para ir a la iglesia de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli. Es una imagen que evoca el momento en que Pilatos presentó a Jesús al pueblo. Data de la primera mitad del s. XVII, procedente de un taller cordobés, pero se ignora su autor.

En una ciudad de Marruecos que estaba bajo el dominio español se le rendía venerado culto, hasta que fue conquistada por un sultán musulmán. La imagen sufrió entonces un gran maltrato pero pudo ser rescatada por un fraile trinitario que la compró. Por este motivo la imagen lleva un escapulario con la cruz trinitaria.

A mediados de 1682 llegó la imagen a Madrid y fue recibida con gran devoción, siendo alojada con todos los honores en una de las capillas del convento de los Trinitarios de 1606, dentro del recinto del palacio y por tanto se le empezó a llamar Jesús de Medinaceli.

En 1930 se levantó el nuevo templo que en 1973 fue elevado a la dignidad de Basílica por el Papa Pablo VI; siendo una de las 6 con que cuenta Madrid.

En el próximo paseo llegaremos a nuestra meta: la Iglesia de los Jerónimos.

